

## XXXIV ENCUENTRO de ESCUELAS ASOCIADAS de la UNESCO

Luisa Mellado (SA)



Este año 2023 el XXXIV encuentro de Escuelas asociadas a la UNESCO se ha realizado en Andorra, Teruel, un pueblo de unos 7000 habitantes, con una escuela ESPECIAL con mayúsculas, pues es especial por su alumnado y por su forma de trabajar. El colegio "Gloria Fuertes" ha sido el anfitrión del encuentro y sus profesores lo han cuidado y mimado hasta el más mínimo detalle haciéndonos partícipes a todos los asistentes de su pedagogía, sus talleres, sus espacios, sus rutinas y también de su folclore y su cultura .

Situado en una antigua zona minera del bajo Aragón, Sierra de Arcos, lugar multicultural por sus características socioeconómicas, tiene 41 años de historia y acoge alumnado de toda la comarca con discapacidad intelectual. Pertenece a la red Unesco casi desde sus orígenes.

La inauguración del encuentro la protagonizaron los *zanquistas*, alumnos que,

a pesar de sus dificultades, han aprendido en sus talleres a caminar y bailar con los zancos, en esta ocasión al ritmo del canto de *Somos de Labordeta*. Fue una inauguración sencillamente emocionante así como también lo fue su clausura con un grupo de jotos del pueblo que nos hicieron sentir y disfrutar la jota aragonesa como lo hubiera hecho el emblemático joto, José Iranzo, conocido como El Pastor de Andorra.

En el encuentro, como siempre, no faltaron las ponencias, comunicaciones, exposiciones de murales y paneles de las distintas escuelas entre los que se encontraba nuestra exposición sobre el centenario de Milani. En todos ellos se comparten ideas, reflexiones y buenas prácticas de los tres ámbitos de trabajo de la Red: "Patrimonio y diálogo intercultural", "Educación para el desarrollo sostenible", "Ciudadanía, paz y derechos humanos.

Subrayo como especial en este encuentro la participación por grupos en los distintos talleres, organizados para vivir el trabajo diario de los alumnos en el "Gloria Fuertes". Hemos podido participar de las distintas técnicas utilizadas en los talleres de plástica, cocina, desarrollo motriz, plantación, trabajo puramente curricular en el aula con didácticas adaptadas a las dificultades del alumnado... Fue una mañana muy enriquecedora en la que pudimos empaparnos de todo lo que en este colegio se hace y se vive cada día.

El encuentro finalizó con la Asamblea General de la Red de Escuelas UNESCO, este año con la elección del nuevo coordinador/a estatal. El puesto de coordinador/a estatal ha quedado desierto ya que el único candidato no obtuvo votos suficientes.

El próximo encuentro será en Aguilar de Campoo, lo impulsará nuestra nueva Coordinadora de Castilla y León, Cristina Calderón, desde el colegio San Gregorio.

c  
a  
j  
a  
b  
a  
j  
@